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5 juin 2023

Seul le prononcé fait foi.

C’est une fierté d’être à nouveau parmi vous ce soir pour ouvrir cette nuit du bien commun. 

Je tiens à saluer et féliciter vivement Obole et la Fondation de France qui, avec les services de

la ville, œuvrent pour que cette soirée puisse se tenir, ici, à Marseille. 

L’année dernière, vous avez réussi à lever près d’un demi-million d’euros de dons pour les

associations Marseillaises. Cette réussite veut dire quelque chose de notre ville. Elle veut dire

que nous avons la chance de vivre une ville unique, singulière, une ville incroyable, une ville

généreuse,  une  ville  qui  donne  et  qui  sait  donner.  Marseille  est  cette  ville  qui  déborde

d’énergies associatives et  entrepreneuriales,  d’envies,  d’initiatives,  cette  ville  qui  ne  se

résigne jamais. 

Tout au long de leur histoire, les Marseillais ont affronté ensemble les tempêtes et les fracas.

Ils se sont donnés la main, ils se sont rassemblés, ils se sont unis, et c’est parce qu’ils ont su

faire face ensemble aux défis de leur existence que nous sommes debout aujourd’hui. 

Les défis sont grands, à Marseille peut-être plus qu’ailleurs. Parce qu’ici, les inégalités font

rage. Pendant de trop nombreuses années, des quartiers entiers de la ville ont été oubliés.

Quand nous sommes arrivés à la tête de la ville, les défis paraissaient insurmontables.

 Pourtant, nous avons agi, sans relâche, avec patience et avec détermination, pour franchir les

marches une par une, pour lancer de grands chantiers et recoudre enfin cette ville que nous

aimons. 

Nous avons travaillé  pour  nos  écoles.  Nous avons travaillé  pour  que les  services  publics

rouvrent, partout, dans tous les quartiers, et la semaine dernière nous avons encore ouvert un

bureau de proximité à la Belle-de-Mai. Nous avons travaillé pour les Marseillaises, pour les

Marseillais, et surtout, nous avons travaillé avec eux. 
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Et nous avons vu avec plus d’acuité encore qu’il y a dans cette ville une force inouïe, une

force intangible et éternelle, et cette force, elle est portée par les milliers d’associations qui

agissent au quotidien pour rendre Marseille plus juste et plus solidaire. 

Cette force c’est vous. Ce n’est pas pour rien que Marseille est la ville de France qui compte

le plus d’associations en France. Elles agissent à tous les niveaux, de l’association de quartier

qui fait vivre sa rue jusqu’à la Fondation qui lance des chantiers structurants dans toute la

Ville. Elles agissent pour tous les Marseillais,  pour ceux qui veulent se sentir libres et en

sécurité dans leur ville. Elles agissent pour faire de Marseille une ville inclusive, une ville qui

respecte les femmes, qui respecte les enfants, qui respecte les plus âgés, une ville au service

de  la  solidarité.  Elles  agissent,  aussi,  pour  notre  environnement,  parce  que  la  lutte  pour

l’égalité, c’est aussi le combat pour vivre sur une planète préservée. 

Et si samedi dernier, c’est à Marseille qu’a été battu le record du monde de ramassage de

mégots, c’est parce que les associations de défense de l’environnement ont su se donner la

main pour agir ensemble. Oui, à Marseille, nous connaissons la valeur de la fraternité et de la

solidarité. Et c’est le sens que nous voulons donner à cette soirée. 

Parce que pour continuer de vivre,  pour continuer d’agir,  pour continuer  de faire avancer

notre ville  et  notre société,  les associations de Marseille  ont besoin de moyens.  Elles ont

besoin de moyens pour aller encore plus loin, pour aller encore plus fort, pour être encore plus

utiles et transformer le monde pour le rendre meilleur. 

Ce soir, nous donnons un sens aux mots d’Antoine de Saint-Exupéry, qui disait que « nous

sommes solidaires, emportés par la même planète, équipage d’un même navire ».

La réussite d’une association marseillaise, c’est la réussite de Marseille toute entière. 

C’est parce que nous saurons fédérer nos envies et nos forces que nous ferons ensemble de

Marseille une ville plus attractive, une ville qui se développe, une ville qui donne envie et

pour laquelle on a envie de se battre. C’est parce que nous saurons agir, donner, c’est parce

que nous saurons nous donner la main que demain Marseille sera enfin la ville dont nous

avons rêvé. 

Ce soir, nous sommes au rendez-vous de la solidarité. Nous sommes au rendez-vous de ce

qu’est Marseille et de ce qu’elle continuera toujours d’être.

Je vous remercie.

Page 2 sur 2
Seul le prononcé fait foi. 


